

03-12-25

MONITOREO MERIDIANO

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizó la primera Mesa de Diálogo Intercultural sobre Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de Género (VPMRG) en la alcaldía Cuajimalpa, con el objetivo de identificar las particularidades de esta forma de violencia y, en su caso, determinar acciones específicas o la posible emisión de instrumentos dirigidos especialmente a las mujeres de pueblos y barrios originarios. Durante el evento, realizado en el Centro Cultural Cuajimalpa, **autoridades del Instituto Electoral** señalaron que la participación de las mujeres es fundamental para identificar las barreras estructurales y culturales que enfrentan, conocer los obstáculos en el acceso a la justicia y enriquecer la labor institucional a partir de sus saberes, experiencias y formas propias de organización comunitaria. [Dossier de Prensa \(sitio\)](#) , [Crónica \(sitio\)](#) ;

REFORMA ELECTORAL

En entrevista, Claudio X. González, un destacado empresario y activista mexicano, habló sobre la iniciativa ciudadana \"Salvemos la Democracia\". Esta campaña busca recolectar 130,000 firmas para presentar una propuesta legislativa en materia electoral, contrarrestando una reforma propuesta por el gobierno de Claudia Sheinbaum. González destacó cinco elementos fundamentales de la iniciativa: un árbitro electoral justo, una cancha pareja, la eliminación de trampas, la salida de la delincuencia organizada de las elecciones y el fin de la sobrerrepresentación y el chapulineo. Subrayó la importancia de mantener un sistema electoral autónomo y saludable para garantizar la democracia en México, y llamó a los ciudadanos a participar activamente en la recolección de firmas a través de la plataforma salvemoslademocracia MX. [Canal 40 Adn](#)

CDMX

Una caravana de aproximadamente 100 campesinos a bordo de sus tractores, provenientes de diferentes estados, llegó a la Cámara de Diputados para tratar temas relacionados con la Ley de Aguas, que hoy será abordada en comisiones de San Lázaro, recinto que se encuentra con cierres viales en las inmediaciones. [El Heraldo \(sitio\)](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que en 2026 se presentará la iniciativa de reforma laboral para incorporar a nivel constitucional y legal la jornada de 40 horas. Puntualizó que esta modificación permitirá pasar del modelo actual 48 horas, será de manera gradual a partir de 2027, reduciendo dos horas anualmente hasta que se concrete finalmente la reforma en el 2030 cuando ya todos los trabajadores laborarán 40 horas a la semana. [La Jornada \(sitio\)](#)

El Senado recibió los nombres de tres mujeres que se someterán hoy a votación para que una de ellas encabece la fiscalía general de la República (FGR). La terna enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo está compuesta por Ernestina Godoy Ramos, Luz María Zarza Delgado y Maribel Bojorges Beltrán. Hoy mismo, en sesión ordinaria, estas tres candidatas comparecerán ante el Pleno del Senado para dar a conocer sus propuestas y que los senadores las cuestionen directamente. [El Heraldo \(sitio\)](#) , [Excelsior \(sitio\)](#)

Jueces y magistrados del país pospusieron para el próximo lunes el plantón indefinido que iban a iniciar este miércoles a las seis de la mañana frente al edificio Órgano de Administración Judicial (OAJ) para exigir el pago de sus indemnizaciones, tras ser cesados por la reforma judicial del 15 de septiembre del año pasado. Acusan que aún no se ha liquidado a por lo menos 200 juzgadores y que deben revisarse los montos ya entregados a 561. Sin embargo, a las 8:15 horas, la magistrada en retiro Elba Sánchez Pozos, anunció que acordaron posponer el plantón para esperar que se cumpla el compromiso que un día antes les hizo el presidente del OAJ, Néstor Vargas Solano, de analizar sus demandas. [La Jornada \(sitio\)](#)